

La presidenta de la Comunidad de Madrid ha hecho hoy balance de las principales actuaciones del Ejecutivo autonómico en 2022

Díaz Ayuso eleva hasta el 95% el cumplimiento de su programa de Gobierno a cinco meses de terminar la Legislatura

- La presidenta ha asegurado que es un “balance de buena gestión y de coraje político, que es lo que nos piden los madrileños”
- 2022 ha sido un año marcado por avances en el refuerzo de servicios públicos, acentuado en Sanidad, Educación y Políticas Sociales
- Casi 100.000 docentes y profesionales sanitarios han sido beneficiados de subidas salariales ya en vigor
- Han continuado las rebajas de impuestos y deducciones fiscales o la aprobación de la deflactación del IRPF
- En marcha las obras para la ampliación de las líneas 3 y 11 de Metro, con las tarifas del transporte público congeladas de nuevo para 2023
- Más de 5.000 ayudas a la maternidad concedidas por el nacimiento o la adopción de niños estrenadas este año
- La región aumentó en más de 1.200 las nuevas plazas para atención a la discapacidad y en 500 las de mayores
- Iniciada la construcción de las 5.400 primeras viviendas de alquiler a precios asequibles del Plan Vive en 10 municipios
- La intensa actividad legislativa del Ejecutivo se ha traducido en la aprobación de hasta 13 leyes en la Asamblea autonómica

**28 de diciembre de 2022.**- La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha anunciado hoy que ya se ha cumplido o está en desarrollo el 95% del programa de Gobierno de la presente Legislatura que concluirá el próximo mes de mayo. “Con Madrid se puede contar. No somos los que creamos dependencia y división. Somos los que defendemos la dignidad de cada persona y trabajamos



por las causas comunes”, ha indicado en rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno, para apuntar que este es “un balance de buena gestión y de coraje político, que es lo que nos piden los madrileños”.

“A pesar de la virulencia de las campañas contra Madrid, esta región de todos no va a fallar a nadie. La Comunidad de Madrid, cumple”, ha indicado la presidenta, quien ha señalado que mientras el Gobierno de España “recauda más que nunca y endeuda a las generaciones futuras, mientras su voracidad fiscal y sus improvisaciones constantes afectan a autónomos, empresarios y familias, el gobierno de la Comunidad de Madrid es respetuoso con la hacienda pública y cuadra sus cuentas, al servicio del interés de todos los españoles”.

Así, ha añadido que, “con esta gran dificultad diaria”, la Comunidad de Madrid ha seguido trabajando para mantenerse “como el motor económico de España, aportar los mejores hospitales públicos de la nación, resucitar el turismo nacional e internacional, convertirse en el centro digital de Europa y Norte de África, e impulsar la mayor obra del Sur de Europa”.

Además, la presidenta ha explicado que “la lucha de la Comunidad de Madrid por el estado de derecho y España, por la libertad y el respeto a las instituciones como condición para la prosperidad, es altamente valorado por los madrileños”. “Como el respeto por la convivencia, la propiedad y el concepto de las cosas bien hechas”, ha agregado.

De este modo, 428 de estas 450 medidas del programa de Gobierno son ya realidad o se encuentran en fase de ejecución. De ellas, 316 están materializadas (70,2%), 112 en fase de ejecución (24,8%), y tan solo 22 (4,8%) pendientes de comenzar. A ello hay que añadir otros 47 compromisos adicionales por la jefa del Ejecutivo autonómico en el Debate de Investidura celebrado en junio de 2021 en la Asamblea regional, de los que 35 ya se han llevado a cabo (74,4%), 10 están en marcha (21,2%), y tan solo 2 no han arrancado hasta el momento (4,2%).

## MEJORA DE LA CALIDAD DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS

Los avances en la mejora de la calidad en los servicios públicos madrileños, acentuados en Sanidad, Educación y Políticas Sociales, junto a nuevas bajadas de impuestos y ayudas a las familias en un año marcado por un panorama económico de subidas de precios y alta inflación, conforman el balance de este año del Gobierno regional. Desde el inicio del año ha destacado, además, la intensa actividad legislativa del Ejecutivo autonómico, que ha aprobado hasta 13 leyes de toda índole en la Asamblea regional.

En 2022 se pone fin a la eventualidad de los profesionales de la sanidad pública madrileña con la conversión en interinos de todos los que terminen su contrato este próximo día 31. La Comunidad de Madrid ha aprobado 9.500 plazas de estabilización, junto otras 22.700 de distintas ofertas públicas de empleo, y se ha dado luz verde a una adicional que llega a 2.600 puestos fijos.

Paralelamente, se han puesto en marcha los Planes de Salud Mental y el de Mejora Integral de Atención Primaria, dotados con cerca de 250 millones de euros, y complementos salariales de entre 3.300 y 3.800 euros para médicos de familia y pediatras de centros de salud de la región.

Los hospitales públicos madrileños siguen copando los rankings de referencia – nacionales e internacionales- que evalúan a los mejores centros sanitarios, mientras que la Comunidad de Madrid lidera junto al País Vasco el de CCAA con menor tiempo de espera para una intervención quirúrgica. En este sentido, en 2022 ha entrado en servicio el nuevo bloque quirúrgico del Hospital Público Gregorio Marañón que ha estrenado otros 30 quirófanos a la vanguardia tecnológica para la sanidad pública madrileña.

## EDUCACIÓN PÚBLICA DE LA MAYOR CALIDAD

En 2022 la educación pública madrileña ha dado un salto de calidad con el estreno del conocido como MIR Educativo, un programa propio de formación y capacitación integral de los nuevos docentes que trabajan en las aulas de los colegios públicos e institutos de la región con mayores y mejores conocimientos. En este curso 2022/23, además, se han incorporado a los centros educativos públicos 3.388 nuevos maestros y profesores de una plantilla de 86.000 a la que se ha aumentado el sueldo entre 1.050 y 1.260 euros anuales.

Este año la educación pública ha aplicado una reducción de ratios en sus aulas que ha comenzado por el Segundo Ciclo de Educación Infantil (20 alumnos por clase, 5 menos que hasta ahora), al tiempo que ha creado 2.000 nuevas plazas educativas con la implantación de la etapa 0-3 en 46 colegios públicos de la región.

En becas y ayudas se ha vuelto a batir un récord histórico con una subida superior a 90 millones de euros en su presupuesto, alcanzando los 226 millones para 600.000 beneficiarios; a la vez que se han bajado las tasas universitarias un 20% para Grados y 30% para másteres habilitantes y se revalidó la apuesta por la Formación Profesional con la ampliación de 10.000 nuevas plazas públicas, superando por primera vez a Bachillerato en el número de alumnos matriculados.

Dentro del ámbito investigador, el Gobierno de la Comunidad de Madrid ha aprobado este año el VI Plan Regional de Investigación Científica e Innovación Tecnológica, con una inversión total de 611 millones de euros hasta 2025, un 45% más que el anterior.

## SEGUIMOS BAJANDO IMPUESTOS

La Comunidad de Madrid ha refrendado en 2022 su política de bajada de impuestos, una decisión que se refuerza para que todos los madrileños puedan afrontar con más y mejores garantías personales la situación económica agravada



por las subidas de los precios. Este año entraron en vigor la rebaja de medio punto de todos los tramos autonómicos del IRPF -situando a la región como la que tiene el más bajo de toda España-; y la supresión de todos los tributos propios para convertirse en la única CCAA de régimen común sin este tipo de impuestos.

Junto a estas dos medidas, en 2022 se ha aprobado y está en vigor la deflactación del IRPF para evitar así que los madrileños paguen más impuestos ante subidas de salario. El Ejecutivo regional ha dado luz verde, además, a nuevas deducciones fiscales y mejoras en las existentes para fomentar la natalidad, el estudio de idiomas o matriculas en estudios superiores y favorecer el acceso de jóvenes a la vivienda, y el aumento al 25% de las bonificaciones en el Impuesto de Sucesiones y Donaciones para transmisiones entre hermanos, tíos y sobrinos.

La Comunidad de Madrid, que sigue siendo el principal motor económico de España con el 19,4% del PIB nacional, ya ha ejecutado más del 97% de los fondos europeos presupuestados en 2022 con un montante de 577 millones de euros. Al tiempo, se ha activado la calculadora interactiva para que los contribuyentes sepan al detalle, en un ejercicio de transparencia y responsabilidad, a dónde van a parar sus impuestos, mientras se invierten 12 millones en digitalizar pymes comerciales y se trabaja en un total de 140 de iniciativas para eliminar obstáculos regulatorios.

## AMPLIACIONES DE LA RED DE METRO

El transporte público de la Comunidad de Madrid, que en 2022 ha recuperado prácticamente los usuarios previos a la pandemia, ha iniciado este año las obras de dos ampliaciones emblemáticas de la red de Metro. Así, ya están en marcha los trabajos para la ampliación de la Línea 3 en el tramo Villaverde Alto –Madrid- y El Casar-Getafe, 2,6 kilómetros nuevos de vías que beneficiarán a más de un millón de usuarios de municipios del Sur de la región como Leganés, Fuenlabrada, Móstoles, Alcorcón y el propio Getafe.

También han comenzado a finales de año las obras de la prolongación de la Línea 11 de Plaza Elíptica a Conde de Casal, en Madrid, que aportarán otros 7 kilómetros en servicio a la red del suburbano, y que mejorarán especialmente la movilidad a vecinos de Carabanchel y La Fortuna –Leganés-. Esta iniciativa, conocida como la Diagonal, es la primera fase de la ampliación para convertirla en un eje vertebrador con 33,5 kilómetros.

El transporte público regional, cuyas tarifas seguirán congeladas en 2023 por noveno año consecutivo y será gratuito para mayores de 65 años desde el 1 de enero, se reforzará con los proyectos de cuatro nuevos intercambiadores en la capital -Valdebebas, Chamartín, Legazpi y Conde de Casal-, con las obras ya iniciadas en verano en el primero de ellos. Las zonas C y B3 se han juntado, además, en una única tarifa, con el precio de la última, beneficiando a 129 municipios, y a partir del 1 de enero se va a unir las dos zonas que existían en Rivas Vaciamadrid.

Además, este año, Metro de Madrid ha obtenido distintos galardones que certifican su liderazgo como uno de los mejores del mundo por aspectos como sus controles de acceso, inclusión laboral a personas con discapacidad o Inteligencia artificial, junto al respaldo de multinacionales tecnológicas como Microsoft por su innovación en transición energética.

## APOYO Y AYUDAS A LA MATERNIDAD

La Comunidad de Madrid estrenó en 2022 su ambiciosa Estrategia de fomento de natalidad y la conciliación, un plan de cuatro años con 80 medidas y un presupuesto de 4.800 millones de euros. Hasta este mes ya se han concedido 5.500 ayudas a la maternidad de 500 euros mensuales –un máximo de 29 meses– por el nacimiento o la adopción de hijos, una de las iniciativas con mayor repercusión de este programa autonómico.

En 2022 se han creado en la región más de 1.200 nuevas plazas para atención a la discapacidad, el mayor incremento histórico en un año, y se ha puesto en marcha la Oficina de atención a la discapacidad enfocada a dar asistencia a quienes sean objeto de discriminación o desigualdad. También ha entrado en vigor un nuevo acuerdo para incorporar 500 nuevas plazas concertadas en residencias de mayores de la región hasta contabilizar más de 9.300, donde crece la ratio de personal y mejora la financiación de aquellas que abona la Administración, pasando de 54 a 74 euros por día.

Por otro lado, el Gobierno autonómico ha puesto en funcionamiento la red regional contra la soledad no deseada en colaboración con ayuntamientos y entidades sociales, y un Plan de acogimiento familiar que aumenta un 50% el presupuesto dirigido a las familias que se sumen.

## MÁS VIVIENDA PÚBLICA

El aumento de la oferta de vivienda pública sigue como uno de los ejes centrales de actuación del Ejecutivo madrileño. Así lo demuestran los 5.400 primeros inmuebles del Plan VIVE que ya se han iniciado en 10 municipios, licitando además 1.200 en otras tres localidades de la región para lograr un gran parque de viviendas asequibles en alquiler con un precio hasta un 40% por debajo al del mercado en este sector.

Además, en 2022 destaca el nacimiento de *Mi Primera Vivienda*, un programa pionero con 18 millones para ayudar a los menores de 35 años que quieren adquirir una casa, pero con problemas económicos para suscribir una hipoteca con las entidades bancarias. El Gobierno madrileño, además, ha seguido apostando por la venta de suelo público y ya lleva licitadas el 60% de las 191 parcelas que se habían puesto a la venta.



Madrid Nuevo Norte ha avanzado este año con la firma del convenio para la ejecución de las infraestructuras públicas de este proyecto de regeneración urbana de la capital que contará con 10.500 viviendas y 400.000 metros cuadrados de zonas verdes: una nueva línea de Metro que será la primera de la región automatizada y sin conductor, junto a las obras de abastecimiento y saneamiento por Canal de Isabel II que actuará en 12 kilómetros de canalizaciones.

El Plan de Descarbonización de la Comunidad de Madrid, dotado con 1.000 millones de euros, ha cumplido su primer aniversario en 2022 aplicando medidas sobre movilidad sostenible y ahorro energético: 83 millones para facilitar la compra vehículos eléctricos y puntos de carga; el Plan Renove de calderas, de 5 millones con ayudas de 350 euros y otras encaminadas a incentivos al autoconsumo, almacenamiento de energía y sistemas térmicos renovables, a los que se han destinado 170 millones para que familias y empresas puedan instalar placas solares o acumuladores.

Mientras, Arco Verde –corredor medioambiental que unirá 25 municipios- ya ha ejecutado este año la mitad de sus 200 kilómetros en 15 de las localidades implicadas. Por otra parte, Canal de Isabel II ha avanzado en el Plan Red de renovación de tuberías y el Plan Sanea, gracias al cual se han llegado a acuerdos con 32 consistorios para mejorar el alcantarillado; la instalación del primer proyecto de energía fotovoltaica en el depósito de Torrelaguna, y la licitación de la Planta de Generación de Hidrógeno Verde, un proyecto pionero en España.

Sobre el Plan Terra, se ha ejecutado más del 70%, con ayudas para modernizar las explotaciones agrarias y la industria, con la puesta en marcha del erasmus agrario, agroseguro o agroasesor, sin olvidar la firma de protocolos con grandes superficies y los hoteles y restaurantes que llevan los alimentos de Madrid a todas las mesas de la región.

## INVERSIÓN REGIONAL EN AYUNTAMIENTOS

El Gobierno de la Comunidad de Madrid ha empezado este año la aplicación del Programa de Inversión Regional 2022/26, dotado con 1.000 millones de euros para proyectos de 178 municipios de la región y que prioriza aquellos referidos a ahorro y eficiencia energética, gracias a la aprobación de un decreto que agiliza sus tramitaciones eliminando burocracia. En cuanto al reequilibrio territorial, ha sido el año de *Cuídame*, un programa orientado a mejorar la calidad de vida de los mayores que se presta ya en 43 pequeñas localidades y 13 núcleos de población.

El año que acaba ha sido el de la constitución de los cuatro clústeres - agrupaciones de empresas- de Digitalización: Inteligencia Artificial (Leganés), Transformación Digital (Torrejón de Ardoz), Blockchain (Tres Cantos), e Internet de las Cosas (Las Rozas de Madrid). Una iniciativa que respalda a la Comunidad



de Madrid como el nodo digital del sur de Europa que lidera el mercado de los centros de datos con 31 operativos y 14 en proyecto.

También el Ejecutivo autonómico ha iniciado el Servicio de Asistencia Técnica para los municipios de menos de 20.000 habitantes e impulsado el Plan Estratégico de Subvenciones que, dotado con 44 millones de euros, permite, por ejemplo, facilitar el acceso y desarrollo del talento artístico en las pequeñas localidades de la región. Además, está impulsando el desarrollo de proyectos supramunicipales como la construcción de cuatro parques de bomberos en Loeches, Villanueva de la Cañada, Cobeña y Villarejo de Salvanés, y suministrará vehículos de recogida de basuras.

## AYUDA CONTRA LA OCUPACIÓN

En verano comenzó a funcionar el Servicio 112 Ocupación, un teléfono gratuito (900 205 112) que desde entonces ha atendido ya más de 1.100 llamadas de personas que denuncian esta lacra y a cuyos afectados el Gobierno madrileño considera víctimas de delito. En materia de planificación del Juego, se ha aprobado en 2022 un nuevo decreto que ordena, regula y aporta más seguridad al sector.

Asimismo, el Gobierno que preside Díaz Ayuso ha procedido a la convocatoria de 300.000 euros para asociaciones y fundaciones representativas de las víctimas del terrorismo, además de acordar la creación de unas nuevas distinciones para honrar su memoria, galardones que se entregarán a comienzos de 2023. Además, Madrid organizó este año I Congreso Internacional sobre Víctimas del Terrorismo.

En materia de seguridad destaca la integración del parque de bomberos de Móstoles en la red regional, la puesta en servicio del Centro de Coordinación Municipal (CECOM) para facilitar el trabajo conjunto con las fuerzas de seguridad y los servicios de emergencias o el aumento de la plantilla del Cuerpo de Bomberos y los Agentes Forestales con más de 200 efectivos, en un año donde se han contabilizado los registros más bajos en cuanto a superficie quemada en incendios forestales. En otro orden de cosas, este mismo mes han comenzado las obras de remodelación y mejora de la Plaza de Toros de Las Ventas, una nueva muestra del apoyo regional a la tauromaquia.

En relación con el Servicio de Atención al Ciudadano 012, se han incorporado 50 nuevos agentes hasta alcanzar los 200 y se ha puesto en marcha el servicio 012 A Tu Lado, donde un cuerpo de psicólogos atiende las 24 horas del día y los 365 días al año a personas que se encuentran en situación de soledad no deseada, crisis personales, jóvenes que sufren *bullying*, etcétera. También se ha ampliado el horario del teléfono 012 Mujer durante todo el día.

En materia judicial, la Comunidad de Madrid ha inaugurado una nueva sede judicial en Valdemoro y ha puesto en funcionamiento en los Juzgados de Plaza de Castilla la sala de atención a la infancia. También ha incorporado a 673



funcionarios interinos a la administración de Justicia y se han desplegado 14 nuevas Oficinas de Atención a Víctimas en los partidos judiciales de la región.

## SOLIDARIDAD CON LOS REFUGIADOS UCRANIANOS

El año 2022 será recordado por la solidaridad del pueblo madrileño con los refugiados ucranianos por la guerra iniciada por Rusia en febrero. En paralelo, el Gobierno autonómico puso en marcha múltiples iniciativas para prestar atención y ayuda a estos ciudadanos. A día de hoy, la Oficina creada para estos refugiados ha asistido a 16.700 ucranianos, escolarizando a niños en colegios y facilitándoles servicios como tarjetas de transporte o sanitarias, junto a un teléfono gratuito o un portal web específico.

La Comunidad ha sellado este año *Madrid Turismo by Ifema*, una herramienta de promoción en la que invierte 30 millones de euros para atraer viajeros, en colaboración con el Ayuntamiento de la capital y el sector privado con el fin ir de la mano y dar a conocer la Marca Madrid. Asimismo, ha recuperado el 100% del turismo nacional y situado a la región como referencia en turismo de calidad en el mercado internacional.

Mientras, se han consolidado festivales surgidos durante la pandemia como *Sesión Vermú*, *Urban Fest*, *Miradas Flamenkas* y *Tomavistas*, con el objetivo de acercar la cultura a nuevos géneros y públicos. Los Teatros del Canal han registrado un aforo cercano al 80% y el Festival de Otoño, que ha celebrado su 40 edición, ha rozado el lleno en sus 38 montajes, con más de 33.000 espectadores. Además, se ha atraído a la Comunidad la próxima celebración por primera vez en 2023 del Festival *Primavera Sound*.

También se ha celebrado Hispanidad 2022, donde participaron más de 220.000 personas que asistieron a más de un centenar de actividades de teatro, gastronomía, folclore, artes plásticas y literatura en 20 municipios de la región, además de la capital. Este año se contó como invitadas especiales con las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla y se tendió un puente cultural con Barcelona.

El año que ahora termina el Ejecutivo autonómico continuó su impulso al deporte de competición con la concesión de más de 15 millones de euros en ayudas a las federaciones, 4 millones en becas a deportistas o más de 12 millones destinados a clubes de la región. En 2022 se han organizado más de 11.000 eventos y actividades de esta índole, de los cuales 226 han sido de ámbito estatal, europeo o mundial.

## 13 LEYES APROBADAS EN UN AÑO

Asimismo, el Gobierno de la Comunidad de Madrid ha culminado este año hasta 13 leyes aprobadas en su tramitación por la Asamblea legislativa autonómica, como la Maestra de Libertad de Elección Educativa; la de Medidas Urgentes para



el Impulso de la Actividad Económica y la Modernización de la Administración, conocida como Ómnibus; la de Mercado Abierto; Defensa de la Autonomía Financiera, o la de Ordenación y Atención Farmacéutica.

También han salido adelante, entre otras, la de Protección, Reconocimiento y Memoria de las Víctimas del Terrorismo; la Deflactación del IRPF; la ampliación de los beneficiarios por las bonificaciones del Impuesto de Sucesiones y Donaciones; Servicios Sociales; Ordenación y Coordinación de los Transportes Urbanos, o la que regula la comunicación de información para la gestión y pago del bono social térmico.

Por último, en las reuniones semanales que celebran los miércoles el Consejo de Gobierno y durante todo este ejercicio, se han aprobado un total de 1.896 asuntos, siendo 23 acuerdos de proposición o proyecto de ley, 137 decretos, 348 informes y 1.388 de otro tipo.